



君の世界に芽生えるものは

くおんじゅく

久遠塾

vol. 66



久遠塾 ☎ 080-2182-1379 13:00~20:00  
メールアドレス shiranuka.kuon@gmail.com

体験授業を通して、白糠高校と久遠塾に理解や関心を持っていただければと思います。

### アイヌの歴史を深める

9月19日は映画「シサム」の鑑賞会、20日は白糠アイヌ文化保存会の磯部恵津子会長によるアイヌ文化講演会と続くことから、事前に本校の地歴公民科においてアイヌの歴史を学ぶ授業が行われ、久遠塾ではその授業のサポートに入りました。

### 久遠塾体験授業

9月13日に開催された白糠高校説明会では、高校の体験授業と並行して久遠塾を体験してもらいました。久遠塾体験に参加した中学生は48人。かつてない大人数となつたことから、英語・数学・国語・理科の4教科に分かれてもらいました。英語には11人、数学は17人、国語は13人、理科は7人が参加し、それぞれ授業を受けてもらいました。理科の授業では、体細胞分裂の様子を顕微鏡で観察し、中学生たちは「初めて細胞を見ることができました」「いろいろと学ぶことがあって興味深い授業でした」などと話していました。

**事前学習で京都と大阪を知る**

授業では、文献に見られる最初のアイヌの記録から始まり、日本語になつてゐるアイヌ語やアイヌ語由来の北海道の地名、アイヌ民族の衣装やムックリなどについて学びました。

授業は専門的な内容でしたが、バラエティーに富んでおり、随所に飽きさせない工夫をしたことから2時間続きという長丁場でも、生徒たちは最後まで真剣に聞き入っていました。

今年の見学旅行は10月29日～11月1日までの日程で、京都、大阪を中心実施されました。



アイヌの歴史を深める授業では、先生と塾スタッフが人気漫画やアニメなどのキャラクターを装い、生徒たちを授業にひきつけました。



見学旅行の事前学習。生徒たちは講義に耳を傾け、資料を参照しながら研修先を選定していました。

見学旅行は、班別に目的や行き先を決める「自主研修」がメインとなるため、事前学習が不可欠です。このサポートも久遠塾の活動の一となっています。団体見学地の「清水寺」から自主研修がスタートする京都では、寺の周辺の見どころや最寄りの交通機関の利用方法等を詳しく説明しました。また「JIS」（ユニバーサル・スタジオ・ジャパン）から自主研修がスタートする大阪では、世界最大級の水族館と言われる「海遊館」を中心に紹介しました。

生徒からは「事前学習により計画どおりに自主研修ができました」「事前に学んでいたことから、より理解を深めることができました」といった感想を述べました。また、「白糠高校オープンラボ2」では、顕微鏡を用いたクマムシ観察を予定していました。前回と同様にミジンコや葉の気孔も観察できます。詳細は追って久遠塾の公式ホームページでお知らせしますので、皆さんぜひ、ご参加ください。

■ 12月26日(木) 13時～16時まで

先日、白糠高校の敷地内で緩歩動物のクマムシを見つけました。そこで12月26日(木)開催予定のオープンゼミ「白糠高校オープンラボ2」では、ミジンコや葉の気孔も観察できます。詳細は追って久遠塾の公式ホームページで発表されます。前回と同様にミジンコや葉の気孔も観察できます。詳細は追って久遠塾の公式ホームページで発表されます。

「を深めることができました」などといた感想をいただきました。

### オープントピック第2弾